



# Ghlin-Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 3 au 23 septembre 2023

39<sup>ème</sup> année n° 12

## L'art d'être vieux

*Le temps de la vieillesse est le temps du don, quand il n'y a plus rien à prouver. C'est aussi le temps de la conversion du cœur, souligne l'écrivain Xavier Patier, devant la grande aventure, la mort, qui conduit à la Vie.*

Le troisième âge est le moment où la vérité de nos vies refait surface. Nous devenons nous-même. Nous nous heurtons plus qu'avant à nos limites physiques, et en même temps nous goûtons davantage à la liberté de n'avoir plus rien à prouver. Ne plus prouver pour mieux donner : voilà le projet. L'âge de la preuve devient le temps du don : moins d'énergie, moins gaspillée. Dans sa première satire, Horace Flacus compare nos vies terrestres à un repas. La retraite est alors le moment de ce dessert que les Romains appelaient *tragemata*, la dernière friandise. Quand la bûche glacée arrive, on parle moins fort, on contemple en perspective le banquet qui s'achève, on ne médite plus des absents, on est enfin à ce qu'on fait, on déguste la douceur, et le *carpe diem* devient littéralement un *carpe tragemata*. Comme dessert de nos vies, Dieu nous offre un temps de service. Ne le ratons pas ! Vivons-le comme des moines.

### L'âge de la conversion du cœur

Vous étiez ingénieur, enseignant, cuisinier, agriculteur ? Vous voici militant associatif, jardinier, cycliste, catéchiste, élu local, époux, grand-père. Vous l'étiez déjà, mais l'accessoire est devenu le principal. Votre vie ne se réduit plus à une profession : elle devient la somme de vos passions. Et ces passions se font service. Il est temps de rendre grâce pour ce paradoxe : vous devenez unique au moment même où, devenant un ancien, vous rentrez dans le rang. Vieux, cela suffit à vous définir pour la société, mais pas encore à vous occuper. Comment faire bon usage

du dernier soubresaut en vous de la jeunesse moribonde ? En méditant ceci : que la vieillesse est l'âge le plus ouvert de tous, l'âge de la conversion du cœur. En abandonnant chaque jour un peu du temps de divertissement pour nous consacrer à préparer la grande aventure, la mort, qui nous conduit vers la Vie.

*Il arrive dans nos vies un moment où il n'est plus question de faire, mais d'être.*

Ce n'est pas toujours facile à expliquer, cette préparation joyeuse et vigilante à la mort prochaine. Pour moi, quand on me demande ce que je fais dans la vie, depuis que je suis retraité, je réponds écrivain. C'est une façon comme une autre de donner le change. Je dis écrivain parce que la société ne reconnaît pas le statut de grand-père et n'aime pas entendre parler de la mort.

### Le temps de l'être

Je me rappelle Jacques Attali expliquant, voici déjà une bonne dizaine d'années, qu'il préférerait écrire des livres plutôt que se présenter à des élections, parce que l'avenir de l'homme politique est de devenir un jour ancien quelque chose, ancien ministre, tandis que l'avenir de l'écrivain est de devenir écrivain. Malgré son côté narcissique et dandy, la réflexion d'Attali est profonde, car elle montre qu'il arrive dans nos vies un moment où il n'est plus question de faire, mais d'être. Pour certains, ce moment arrive très tôt et pour d'autres jamais. Mais cet instant où l'être trouve enfin sa place est une bénédiction de Dieu. Il n'est jamais trop tard pour le vivre de tout son cœur avant de tout quitter. Il n'y a pas d'ancien écrivain, peut-être, et pas d'ancien artiste, sûrement, mais surtout il n'y a pas d'ancien baptisé.

Source : Xavier Patier/fr.aleteia.org

**MESSES DOMINICALES ET FÊTES**



« Que le Père de notre Seigneur Jésus Christ ouvre à sa lumière les yeux de notre cœur, pour que nous percevions l'espérance que donne son appel »

**DIMANCHE 3 SEPTEMBRE :  
22<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU 16, 21-27  
À 9h30 messe pour Ghislaine Libert, Bernard Martin.



L'offrande est destinée au **Fonds diocésain de l'enseignement.**



« Dans le Christ, Dieu réconciliait le monde avec lui : il a mis dans notre bouche la parole de la réconciliation. »

**DIMANCHE 10 SEPTEMBRE :  
23<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU 18, 15-20  
À 9h30 messe.

« Je vous donne un commandement nouveau, dit le Seigneur :  
« Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. »

**DIMANCHE 17 SEPTEMBRE :  
24<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU 18, 21-35  
À 9h30, messe pour Michel Mambourg.

« La bonté du Seigneur est pour tous, sa tendresse, pour toutes ses œuvres : tous acclameront sa justice. »

**DIMANCHE 24 SEPTEMBRE :  
25<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU 16, 13-20  
À 9h30, messe.

**COLLECTES DIOCÉSAINES 2023**

2 & 3 SEPTEMBRE - FONDS DIOCÉSAIN DE L'ENSEIGNEMENT

Alimenter généreusement le Fonds diocésain de l'Enseignement est une précieuse contribution que les catholiques rendent à celles et ceux qui par l'animation pastorale scolaire et les cours de religion contribuent à inscrire l'Évangile dans le champ spécifique des réseaux libre et officiel de l'enseignement.

En effet, si les pouvoirs publics financent, de

manière substantielle, les missions de l'Enseignement dans la Fédération Wallonie-Bruxelles, les communautés chrétiennes du diocèse se doivent de prendre aussi leur part. D'une part au profit de **l'Enseignement catholique**, pour la pastorale scolaire du fondamental, secondaire et supérieur, rendue possible grâce à l'octroi de ressources humaines et de moyens de qualité ; d'autre part pour **l'Enseignement officiel** et l'enseignement catholique, au bénéfice de bon fonctionnement du secrétariat diocésain chargé d'établir et de maintenir le lien avec les maîtres de religion au fondamental et les professeurs de religion au secondaire.

**UNITÉ PASTORALE DE MONS  
HORAIRE DES MESSES DOMINICALES**

**Samedi**

- À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

**Dimanche**

- À 8h : Notre-Dame de Messines,
- À 9h30 : Notre-Dame de Messines, Saint-Martin à Ghlin
- À 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur & Notre-Dame d'Épinlieu.
- À 18h : Sainte-Elisabeth.

**ACCUEIL PASTORAL**

**À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU**

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute de 15h30 à 16h30. *Possibilité de vivre le sacrement de la Réconciliation.*

- 2 septembre : abbé Jean-Marie Moreau
- 9 septembre : abbé André Minet
- 16 septembre : abbé Pierre Kungi
- 23 septembre : abbé Fernand De Lange

**LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE**

- Noël Malengreaux, décédé à l'âge de 74 ans.
- Ghislaine Deleuze, veuve de Gérard Tis, décédée à l'âge de 91 ans.

**NOS DÉFUNTS RECOMMANDÉS DU MOIS :**

Prospero Castiglione, Roger Michel.



**VONT S'UNIR PAR  
LE SACREMENT DU MARIAGE**

le samedi 16 septembre à 13h :  
Matthieu Delaere & Sonia Plisnier.

## JOURNÉES DU PATRIMOINE 2023

Les samedi 9 et dimanche 10 septembre 2023 se dérouleront les Journées du Patrimoine.

La Fabrique d'église de Ghlin y participe. Des visites guidées et un jeu de piste pour enfants seront organisés.

Le thème : **les vitraux de l'église de Ghlin.**

Heures d'ouverture : de 14h à 17h.

Les visites guidées (1h) auront lieu à 14h et 15h 30.

Le jeu de piste, pour enfants dès 11 ans, sera organisé pendant les heures d'ouverture.

## LE SAINT DU MOIS

Saint Corneille (2<sup>ème</sup> patron de notre clocher avec saint Martin, fêté le 16 septembre). Romain d'origine, pape en 251, il a lutté pour sauvegarder l'unité de l'Eglise contre l'antipape Novatien. Celui-ci lui reprochait d'avoir réintégré dans l'Eglise les « lapsi » qui n'avaient pas eu le courage d'aller jusqu'au martyre et avaient renié leur foi. Son nom est cité avec celui de Cyprien, son contemporain et ami, au canon de la Messe (Prière eucharistique n°1)

Lapsi : Aux premiers temps du christianisme, chrétiens qui, dans les périodes de persécution, renièrent leur foi.

## LA MÉDITATION

Ô Croix de Jésus Christ, tu es arbre de vie ! L'anniversaire de la dédicace du Saint-Sépulcre, avec cette page d'Evangile, nous offre une pause contemplative, sinon joyeuse au moins d'un immense réconfort. Elle nous ramène au Golgotha, ultime étape et accomplissement de la venue du Christ dans le monde. Nous y sommes avec l'évangéliste Jean, jetant un regard rétrospectif sur la Croix du Christ. Au lieu que la mort de son Fils soit un échec, au lieu d'en punir les auteurs, Dieu en a fait la source du salut. La comparaison avec le serpent dressé sur un mât pour obtenir la guérison des malades nous paraît faible, mais elle dit bien le glorieux paradoxe. Une croix de bois est en effet devenue, au bénéfice du croyant, arbre de vie, vibrant d'un amour plus fort que le péché. Un gibet agit désormais comme un tremplin vers la gloire ; un infâme instrument de torture magnifie le don de soi ; car l'amour qu'elle révèle transforme l'humiliation et la douleur en offrande féconde. Il y a cependant pour notre part une condition : croire que, dans le Christ et malgré la dureté du bois, la croix est lieu de rencontre privilégiée avec un Dieu Père aimant. Beaucoup d'entre nous ont

placé un crucifix dans leur maison ; certains portent une croix à leur cou ; tous, nous en faisons le signe sur nous, parfois de manière distraite. Aujourd'hui, nous lui adressons un immense merci.

Frère Marie-Jérôme Ternynck

## À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'ÉGLISE

Quelles dettes veux-tu te faire remettre ? Toutes, ou une partie ? Tu vas répondre : « Toutes. » Fais-donc de même pour ton débiteur. C'est la règle que tu formules et la condition que tu poses. Tu les rappelles lorsque tu pries en accord avec ce pacte et cette alliance, et que tu dis : Remets-nous nos dettes comme nous les avons remises nous-mêmes à ceux qui nous devaient.

Saint Augustin



## BANNEUX

### MARDI 12 SEPTEMBRE 2023

Journée de pèlerinage organisé par le groupe de santé et l'équipe des visiteurs de malades de l'Unité pastorale de Mons en collaboration avec les pèlerinages diocésains.

## LE SAVIEZ-VOUS ?

**L'OLIVIER** (*Olea europaea*) était l'un des principaux arbres qui dans la Bible faisaient de la Palestine la Terre Promise : « terre de blé, d'orge, de vignes, de figues et de grenades ; pays d'oliviers, d'huile et de miel » (Dt 8, 8). Le tendre rameau d'olivier porté par la colombe sur l'arche de Noé est devenu un symbole chrétien de paix entre Dieu et les hommes (Gn 8, 11). Le roi Salomon fit construire le Saint des Saints, les Chérubins et les portes du Temple de Jérusalem avec du bois d'olivier sauvage noble (1 Rois 6 :31-32). L'huile, produite à partir du fruit de l'olivier, est un symbole naturel de prospérité : elle est utilisée pour la cuisine, pour alimenter les chandeliers et les lampes et comme onguent. Il symbolise également le salut national ou individuel et était utilisé dans les rites d'onction pour consacrer les rois (1 Sam 16 :13), les prêtres (Ex 29 :4) et les prophètes (1 Rois 19 :16).

## LOTS DE LA TOMBOLA DU 15 AOÛT NON RÉCLAMÉS



112 - 122 - 141 - 144 - 154 - 164  
173 - 197 203 - 213 - 219 - 240  
256 - 263 - 272 - 274 - 304

Téléphoner au **0474 816 314**

## EN CAS D'URGENCE

- Ambulance-Pompiers : 112
- Police fédérale : 101
- Médecin de garde : 1733
- Pharmacie de garde : 090399000
- Dentiste de garde : 100
- Ecoute enfants : 103
- Croix-Rouge : 105
- Télé accueil : 107
- Child Focus : 116 000
- Centre antipoisons : 070 245 245
- Infor-drogues : 02 227 52 52

## Centres hospitaliers

- St-Joseph Mons-Warquignies : 065 38 55 11
- Ambroise Paré : 065 41 40 00

## Centres hospitaliers Epicura

- Baudour, Boussu, Hornu & Frameries :  
078 15 01 70

## MÉDECINS :

- Garde à partir de 18h, les week-end et jours fériés **composez le 1733**
- Poste de garde de médecine générale, week-end et jours fériés ouvert de 8h à 22h sur le parking derrière les urgences de l'hôpital Ambroise Paré.

## PHARMACIES :

Rôle de garde du grand Mons, à partir de 8h du matin, pour 24 heures.

- Pour savoir quelle est la pharmacie de garde la plus proche de chez vous : **composez le 0903 99 000** appelable 24h sur 24h et **obligatoire** de 22h à 9h.
- Ou consultez le site web : [www.pharmacie.be](http://www.pharmacie.be) de 9h à 22h.

## JOURNAUX PAROISSIAUX DE NOTRE UNITÉ PASTORALE

Vous avez un smartphone et une application de lecture de QR Code ?

Scannez le QR Code ci-contre pour accéder à la page des archives des journaux de l'unité pastorale de Mons.

Vous y trouverez les journaux paroissiaux suivants :

- *Un autre son de cloche,*
- *Feuillet de Messines,*
- *Ghlin-Nouvelles*
- *Hyon-chronique.*



## MESSES RADIO-TV

### Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur [www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/](http://www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/)

- n.c.

### TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

- n.c.

## GH LIN-NOUVELLES

Si vous **voulez recevoir** ou **ne plus recevoir** le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : [ghlin.nouvelles@gmail.com](mailto:ghlin.nouvelles@gmail.com)

## BAPTÊME

Contactez par téléphone le secrétariat pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande de baptême.

Vous pouvez aussi remplir un des formulaires sur le site (<https://paroisse-mons.be/bapteme/>)

## MARIAGE

Pour toute demande de mariage, veuillez contacter le secrétariat **minimum six mois** avant la date prévue.

**CONTACT :** Secrétariat de l'Unité pastorale de Mons, rue du Chapitre 3 à Mons, Tél : 065 84 46 94

## ENVELOPPES :

Vous trouverez sur la table de l'église les enveloppes pour les recommandations de vos défunts et intentions de messe.



Pensez à visiter le site  
de notre Unité Pastorale  
[www.paroisse-mons.be](http://www.paroisse-mons.be)

*Éditeur responsable : Abbé André Minet,  
Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.  
E-mail : [ghlin.nouvelles@gmail.com](mailto:ghlin.nouvelles@gmail.com)  
Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530  
Numéro clôturé le 28 août 2023.  
Le n° 13 sera clôturé le 18 septembre 2023  
pour la période du 24 septembre au 14 octobre 2023.*